

Haveluy avec vous

Bulletin municipal n°22 - décembre 2023



**100 ans
sur les bancs
de nos écoles**

Sommaire

- 3 Trois questions à Jean-Paul Ryckelynck
- 4 Les acteurs du sport haveluynois médaillés
Bienvenue à Haveluy !
- 5 100 ans sur les bancs de nos écoles
La cité du Bas-Riez mise à l'honneur
- 6 Automne festif pour nos aînés
- 7 République et Mairie vues par les enfants
Harry Potter s'invite au centre de loisirs
- 8 Le budget supplémentaire est voté
Les économies d'énergie se poursuivent cet hiver
- 9 Infos travaux
- 10 Appréhender l'hiver en sécurité
- 11 Etat-civil / Fêtez vos noces en 2024

Agenda

- 19 déc** : Expo-vente et chants de Noël de l'école du Centre
A partir de 17h – Ecole du Centre
- 20 déc** : Repas des séniors
A partir de 11h30 – Restaurant scolaire
- 20 déc** : Ateliers de Noël pour enfants
De 13h à 17h – Périscolaire du Centre
- 21 déc** : Spectacle de Noël pour les enfants des écoles d'Haveluy
A partir de 9h – Salle des fêtes
- 6 janv** : Distribution des galettes des rois aux aînés - A partir de 10h
- 13 janv** : Voeux du Maire
A partir de 18h - Salle des fêtes

Monsieur le Maire, les élus du Conseil Municipal et l'ensemble du personnel communal vous souhaitent de bonnes fêtes de fin d'année !



Mentions légales

Directeur de la publication : Jean-Paul Ryckelynck, Maire - Claudine Pertoldi, Adjointe à la communication / **Rédaction - Conception** : Mathias Sabos / **Réalisation** : Laurent Lozingot / **Impression** : Ateliers de l'Ostrevent. Dépôt légal dès parution. Imprimé en 1400 exemplaires.



Les Ateliers de l'Ostrevent



GARDIEN DE L'ÉQUILIBRE FORESTIER





3

Questions à Jean-Paul Ryckelynck

Votre Maire

Le 13 octobre dernier à Arras, la France a une nouvelle fois été frappée par le terrorisme...

Presque trois ans jour pour jour après l'assassinat du professeur Samuel PATY, le terrorisme s'est une nouvelle fois attaqué à la France et à ce pilier qu'est l'école républicaine, causant la mort tragique du professeur Dominique BERNARD. Je condamne bien évidemment cet acte de barbarie et apporte, avec tous mes collègues du Conseil Municipal, mon plein soutien à l'ensemble de la communauté éducative. Face aux obscurantistes qui attaquent la République, nous devons toujours répondre par nos valeurs fondamentales, celles que nous enseignent nos professeurs dès le plus jeune âge : liberté, égalité, fraternité, laïcité.

Nous sommes arrivés à mi-mandat. Quel regard portez-vous sur l'action municipale depuis l'installation du Conseil Municipal le 25 mai 2020 ?

Les crises traversées n'ont pas facilité les choses, mais nous avons tenu le cap du sérieux budgétaire et de la solidarité. La cantine à 1 €, le kit de rentrée scolaire, le gel des tarifs des services liés à l'enfance et à la jeunesse, le plateau-repas pour nos aînés, les sorties « repas-dansant », la mutuelle communale ou encore le recrutement de notre ASVP sont des actions concrètes pour les Haveluynois. En matière d'investissement, nous tenons la feuille de route avec, notamment, la réalisation de la salle omnisport, la rénovation des courts de tennis extérieur et l'extension-restructuration de la Mairie. Tout cela se fait avec un endettement maîtrisé atteignant 297 € / habitant au 1er janvier 2023 (*la moyenne pour les communes de 2 500 à 5 000 habitants est de 709 € / habitant*).

La fin d'année approche, avez-vous un message pour les Haveluynois ?

Je souhaite bien évidemment de bonnes fêtes à tous les Haveluynois, avec une pensée particulière envers les personnes qui vont malheureusement les passer seules, ainsi que pour les habitants du Pas-de-Calais qui ont passé des semaines difficiles sous les inondations. Que ces fêtes permettent à toutes et à tous de se retrouver dans la convivialité, et surtout de mettre un instant de côté les tracas du quotidien. Je donne rendez-vous à tous les Haveluynois le samedi 13 janvier 2024 à partir de 18h00 pour la traditionnelle cérémonie des vœux !

Les acteurs du sport haveluynois médaillés

Vendredi 8 septembre à la salle des fêtes la Municipalité, conduite pour l'occasion par l'adjoint en charge du sport M. Kader FERAHTIA, a tenu à mettre à l'honneur près de 70 sportifs et bénévoles qui, par leurs performances et le temps passé à faire vivre leur association, participent au rayonnement du sport haveluynois.

Parmi les médaillés on peut notamment citer M. Patrice LANNEAU-CASSAN qui a achevé son 50ème marathon à Tokyo en mars dernier, Mme Louise WYFFELS pour ses plus de 20 ans de bénévolat à *La Fontaine d'Haveluy* ou encore Mme Lisa DELCAMBRE et M. Fabrice ALCHEI qui se sont tous les deux distingués aux championnats de France FSGT 2023 de judo.



Bravo à tous les acteurs du sport haveluynois !

Bienvenue à Haveluy !

Pour souhaiter la bienvenue aux nouveaux habitants ainsi qu'aux nouveaux nés de l'année, il est de coutume à Haveluy d'organiser une cérémonie d'accueil. Ce fut chose faite le jeudi 16 novembre dernier.

Au cours de cette cérémonie le Maire, M. Jean-Paul RYCKELYNCK, a présenté aux nouveaux arrivants les élus du Conseil Municipal, les principales infrastructures de la commune et les différentes politiques municipales à destination des familles ou encore des séniors.

Avant de passer au verre de l'amitié, les 13 nouveaux arrivants ayant répondu à l'invitation se sont vu offrir un pot de miel en provenance de l'exploitation de Mme Géraldine DAMIENS, apicultrice d'Haveluy. Les parents des 6 nouveaux nés ont également reçu un bel album de naissance.



100 ans sur les bancs de nos écoles

C'est au cours du week-end du 11 et 12 novembre qu'*Haveluy et son Histoire* et *L'Amicale Laïque* ont décidé de proposer une grande exposition sur 100 ans d'histoire dans nos écoles communales. Evolution des programmes, des méthodes d'apprentissage, du matériel scolaire ou encore de la cantine, l'exposition s'est imposée comme un beau voyage dans le temps.

Les nombreuses photos de classes et de fêtes des écoles, dont certaines dataient de 1919, ont procuré un agréable parfum de nostalgie pour les visiteurs, Haveluynois d'hier et d'aujourd'hui. Il n'était pas rare en effet de revoir un parent, un ancien professeur ou un ancien camarade de classe. Cette exposition a mis en lumière l'importance de l'école dans la construction personnelle de chacun, mais également son rôle fédérateur essentiel des habitants de la commune.

Merci à M. André DREMIERE, Président d'*Haveluy et son Histoire*, à M. Didier DELBECQ, Président de *L'Amicale Laïque*, ainsi qu'à tous les bénévoles pour ce formidable travail d'archive et de partage.



Plus de photos
Flasher ce QR Code



La cité du Bas-Riez mise à l'honneur

L'inscription du Bassin Minier au Patrimoine mondial de l'UNESCO en 2012 a constitué une étape majeure pour la valorisation et la protection de notre patrimoine.

Le 21 septembre dernier, cette inscription a pris encore un peu plus de sens à la cité du Bas-Riez puisque c'est là que Monsieur le Maire, Mme Catherine OMIEL, Directrice d'études pour la Mission Bassin Minier et M. Anthony VANHAELEWYN, Directeur territorial SIA Habitat, ont inauguré un totem permettant aux habitants et aux touristes d'en apprendre davantage sur cet élément de patrimoine classé.

La cité du Bas-Riez fait partie des 124 cités minières retenues dans le périmètre du Bien inscrit au Patrimoine mondial de l'UNESCO. Chacune de ces cités se distingue par des particularités urbanistiques et architecturales.



Automne festif pour nos aînés

L'entrée dans la saison automnale s'est avérée festive pour nos aînés avec tout d'abord la tenue, le 8 octobre dernier, du traditionnel banquet. Plus de 270 Haveluynoises et Haveluynois ont répondu à l'invitation du Conseil Municipal afin de partager un bon repas, un spectacle cabaret et bien sûr quelques danses !



Si le banquet des aînés demeure un événement festif incontournable de la vie communale, certains d'entre eux n'ont malheureusement pas pu y assister pour des raisons de santé ou de mobilité réduite. Pour ne laisser personne de côté, les élus du Conseil Municipal leur ont donc rendu visite le samedi 28 octobre, munis d'un plateau-repas offert par la commune*. Quelques mots et un bon repas idéal pour réchauffer les cœurs !



Quelques semaines plus tard, le samedi 25 novembre, c'est au restaurant « Le Chalet » à Le Quesnoy que près de 60 Haveluynois sont allés prendre du bon temps autour d'un repas-dansant. L'ambiance était bel et bien au rendez-vous !



**Réservé aux personnes âgées d'au moins 80 ans et n'ayant pas assisté au Banquet des Aînés pour des raisons de santé ou de mobilité.*

République et Mairie vues par les enfants

Lors de la cérémonie des vœux 2024, Monsieur le Maire annoncera la date de l'inauguration de la Mairie rénovée et agrandie. D'ores et déjà l'événement se prépare, et la Municipalité a souhaité y associer les enfants des écoles. Accompagnés par l'artiste-céramiste Mme Valentina DOTTI, les enfants de la maternelle au CM2 travailleront tout au long de l'année sur la création d'une fresque en céramique sur le thème de la République. Cette fresque, qui trouvera sa place dans la nouvelle salle du Conseil Municipal, sera dévoilée au public le jour de l'inauguration. Dans l'attente du résultat final, les premiers ateliers ont commencé fin novembre avec les CM2 de Mme CAUMARTIN, M. MASSON et Mme CODRON.



Harry Potter s'invite au centre de loisirs

Il y avait comme de la sorcellerie dans l'air sur le centre de loisirs d'octobre ! A quelques jours d'Halloween, 40 apprentis sorciers ont été plongés pendant une semaine dans l'univers fantastique d'Harry Potter. Fabrication de costumes et décors de la saga, grand jeu dédié à la magie ou encore restaurant scolaire transformé en Grande Salle de Poudlard, le mélange de ces ingrédients a permis aux enfants de passer une semaine pour le moins magique !



Le budget supplémentaire est voté

Lors de la réunion du Conseil Municipal du 12 octobre, les élus ont adopté le budget supplémentaire (BS) qui permet de procéder à des réajustements budgétaires par rapport au budget primitif (BP) voté au mois d'avril.

Ainsi la section fonctionnement s'équilibre désormais en dépenses et en recettes à 3 052 200 €, soit + 9,35 % par rapport au BP. L'augmentation des recettes s'explique principalement par une hausse de la Dotation de Solidarité Rurale (+ 10 700 €) et par la reprise d'une partie de l'excédent de fonctionnement 2022 (245 641,52 €).

La section investissement s'équilibre quant à elle à 2 368 605 €, contre 336 700 € au BP. Cela s'explique par l'apport en recettes de subventions (DETR, ADVB), d'une partie de l'excédent de fonctionnement 2022 (208 376,05 €) et de l'excédent d'investissement 2022 (1 147 428,95 €). Ce budget supplémentaire permet à la commune de clore le financement des travaux de rénovation-extension de la Mairie.



Les économies d'énergie se poursuivent cet hiver

Les risques de coupures électriques et de rupture de stock de gaz semblent écartés pour cet hiver 2023-2024, à condition bien sûr de poursuivre l'effort collectif de consommation sobre et raisonnée. Par ailleurs les prix de l'énergie, même s'ils ont baissé par rapport au pic de la crise de l'hiver dernier, demeurent à un niveau élevé.

Au regard du contexte, la commune a reconduit les mesures visant à baisser les consommations d'énergie dans les infrastructures municipales pendant l'hiver à savoir : limiter le chauffage dans les bâtiments, réduire les illuminations festives, limiter l'éclairage des installations sportives le soir et fermer tous les bâtiments municipaux pendant les vacances de Noël. Néanmoins, par rapport à l'année dernière, la Municipalité a décidé de ne pas fermer la salle des fêtes afin de laisser les associations y mener leurs actions.



Infos travaux

Voirie

Le mois d'octobre a été propice à la réalisation de différents travaux de voirie dans la commune. Le montant des travaux réalisés s'établit à 39 830 € HT, dont 14 412 € de subvention apportée par le Département du Nord au titre de l'Aide Départementale aux Villages et Bourgs (ADVB).



Réfection de la couche de roulement d'une partie de la rue F. Decarpentry

Réfection de la couche de roulement d'une partie de la rue L. Rémy



Local de la pétanque

La toiture du local de la pétanque haveluynoise a été entièrement désamiantée et refaite à neuf à la fin du mois de novembre. Le montant total des travaux s'élève à 18 539 € HT, dont 9 105 € de subvention du Département du Nord au titre de l'ADVB. Au printemps, les services techniques municipaux procéderont aux reprises d'enduit ainsi qu'à la remise en couleur de l'extérieur du local.



City-stade

En avril, les élus du Conseil Municipal avaient inscrit au budget la rénovation du revêtement de sol du city-stade des Grands-Champs. Les travaux prévus ont été réalisés entre septembre et octobre pour un montant de 9 642 € TTC.



École du Centre

Pendant les vacances scolaires d'octobre, la commune a procédé à la réparation des chéneaux du préau, du bâtiment C et des sanitaires. Le montant total des travaux s'élève à 12 500 € TTC.



Appréhender l'hiver en sécurité

Rendre sa boîte aux lettres accessible

La neige et le verglas peuvent rendre les trottoirs dangereux et les boîtes aux lettres inaccessibles.

Afin de permettre aux facteurs de distribuer le courrier en toute sécurité dans tous les foyers, et de rendre le meilleur service possible, La Poste rappelle aux habitants l'obligation de saler, sabler et rendre praticable la partie du trottoir attenante à leurs habitations. Pour éviter les accidents, dont les chutes, les boîtes aux lettres doivent se situer à l'entrée des propriétés (bordure de la voie ouverte à la circulation publique).



Chute de neige et verglas : l'entretien du trottoir appartient aux riverains



L'arrêté municipal du 30 août 2021 dispose qu'en cas de chute de neige, le riverain de la voie publique doit racler et balayer la totalité de la surface du trottoir au droit de la limite séparative (façade, clôture...). La neige est stockée en tas le long de la bordure ou sur une place de stationnement en prenant soin de ne pas l'empiler sur les avaloirs et caniveaux, ni de la jeter sur la chaussée.

En cas de verglas ou de gel, il appartient au riverain de la voie publique d'épandre sur l'aire de trottoir du sel ou du sable au droit de la limite séparative.

Allons aux urgences pour les vraies urgences



Au quotidien, consultez en priorité votre médecin, une maison de santé ou votre pharmacien



Soir et week-end, dans le Nord, appelez le médecin de garde au 03 20 33 20 33



En cas d'urgence, appelez le 15 qui vous orientera vers le service le plus proche

VOUS POUVEZ AUSSI TROUVER UN LIEU DE CONSULTATION AVEC ou SANS RDV SUR LE SITE INTERNET DE L'ARS



État civil : du 24 mai au 11 décembre 2023

Bienvenue aux nouveaux nés :

MAJOUTI Isaaq 24 mai 2023 à Valenciennes

ANDRY Romy 24 septembre 2023 à Lille

PARENT Angéla, Fabienne, Carole 06 novembre 2023 à Denain

Félicitations aux mariés :

BRUNIAU David, Michel et LEGAY

Nathalie, Véronique 14 octobre 2023

Ils nous ont quittés :

SMET Marc, Abel décédé le 23 septembre 2023 à Haveluy

DOUCHET Alain décédé le 9 octobre 2023 à Valenciennes

SEGHIER veuve VERBESSELT Marie Anna décédée le 10 octobre 2023 à Denain

ROLAND Bernard, Emile décédé le 20 novembre 2023 à Valenciennes

PAUCHEZ Michel, André décédé le 21 novembre 2023 à Denain

DIVERCHY veuve MOHEN Nicole, Sidonie décédée le 25 novembre 2023 à Valenciennes

CALLENS Maxime, François décédé le 28 novembre 2023 à Lille

BOEUF Joseph le 11 décembre 2023 à Valenciennes

Fetez vos noces en 2024

Les couples qui célèbrent leurs 50, 60, 65 ou 70 ans de mariage en 2024 et qui souhaitent revivre ce moment lors d'une cérémonie privilégiée sont invités à s'inscrire en Mairie, au service état-civil, jusqu'au 29 mars 2024, dernier délai. Afin de procéder à l'inscription, merci d'apporter votre livret de famille.

Noces 2024

50
ans
OR

60
ans
DIAMANT

65
ans
PALISSANDRE

70
ans
PLATINE

Victime ou témoin de harcèlement ?

Pour trouver une solution,
parlez-en à une personne de confiance
ou appelez le 3018.

Plateforme nationale
pour les victimes
de harcèlement :

Service et appel gratuits - Numéro d'appel national

3018



NON AU HARCÈLEMENT


MINISTÈRE
DE L'ÉDUCATION
NATIONALE
ET DE LA JEUNESSE

Liberté
Égalité
Fraternité



haveluy.fr



[haveluy, ma ville](https://haveluy.ma ville)

Pour en savoir plus :



haveluy.fr



Haveluy, ma ville



Retrouvez nos publications sur Calameo


Haveluy
ma ville